

EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 2 de Junio de 1880.

A continuacion publicamos la carta que de Madrid nos remite nuestro corresponsal y que ha llegado a nuestro poder con un dia de retraso.

Madrid 31 Mayo 1880.

Mi estimado amigo: hoy termina el segundo Mayo, abundante en fiestas, en cambios breves de temperatura, en coaliciones y en esperanzas frustradas.

Los dos conciertos vespertinos dados en los jardines del Retiro han estado brillantes. Multitud de hermanas llenaban aquel ameno sitio, y con la refu gente mirada de sus ojos hacia en pidiendo, a las flores naturales cuyos encantos se lucen en bellas instalaciones. Todos preferimos las flores vivas, á las que la naturaleza produce. La tarde del sábado no llovió como la del miércoles y de ahí, que la animacion y contento hayan sido mayores.

Las mugers han entrado por buen camino, amigo mio. La gran moda es llevar vestido de percal, con adornos de seda. Esto es muy modesto; por la exigua cantidad de 2500 á 3000 reales tiene un traje una elegante, que no sea muy descontentadiza. Es lo menos que puede pedirse. Vuelven á usarse los ahuecadores tanto en sus sitios naturales, como algo subidos. Ahora es moda tambien gran desarrollo, y niña hay de 15 Abrisles, que parece una nodriza del valle de Pas. El algodón y las ballenas hacen el gasto.

Los pabellones de la feria continúan llevando concurrencia tan escasa que siendo cuatro veces mayores no podrian contenerla. Escuso decir á V. que no es la alta sociedad la que visita la feria de Mayo, y que toda ella se resiente de un sabor cursi sumamente pronunciado. En algunos pabellones son tan galantes los socios que á ningun forastero permiten la entrada; testigo el círculo de la Union mercantil.

La procesion del Corpus estuvo regular: hermosas damas en los balcones de la carrera, grandes y costosos prendidos. El tradicional paseo de la calle de Carretas ha desaparecido y en las aceras de todas las calles solo se veia gente de medio pelo, que tan abundante es en la corte.

Para aliviar de los lugareños muchos tienen ostentando la palabra «Liquilacion» solemne mentira con que quieren atraer incautos y salir de gangas. Tambien son gangas y suprativas unas rifitas que se verifican en algunas casetas de la feria. La Autoridad lo vé, lo sabe y lo con-

siente; yo nada digo: pero al público se le estafa por completo.

Para primeros de Junio no se verificará la unificacion de la salida de los correos y de sus llegadas á esta. El asunto parece pende ahora de la Direccion de obras públicas, y me han asegurado habiendo márgen de un disgusto. ¡Dios les dé acierto! y no tengamos que llegar los cartageneros á las cinco de la mañana en el invierno, que es todo cuanto deba pedirse y desearse.

A propósito de correos; con la subida del precio de franquía ha disminuido la correspondencia interior de España en 15 millones de cartas; el Estado ha visto disminuidos sus ingresos en una tercera parte. Esto es exacto y los datos oficiales. La *Correspondencia de España* constante defensora de todas las malas causas, se digna desmentirlo. Por fortuna se la conoce bastante para hacer caso de lo que se permite decir.

Ya se han repartido los premios en la exposicion de ganados. Si no hubiese sido por los ejemplares presentados por S. M. el Rey y por el Marqués de Alcañices, contados hubieran sido los que hubiesen concurrido al certamen. Mientras se haga en las condiciones actuales nadie concurrirá y se llevará una vida ficticia debida al elemento oficial. Supongo que en adelante se facilitarán los trasportes del ganado, y serán á propósito los locales de residencia, encierro y pruebas.

Debo mencionar un magnifico toro reproductor llamado *Huracan*, de la provincia de Avila. El animalito á los cinco años tiene un peso de 194 arrobas!

Ha obtenido el primer premio y con justicia, ha sido adjudicado á tan hermosa bestia.

Para proteger los animales, se verificó ayer tarde la corrida de toros, beneficio del Hospital provincial. Es de buen tono asistir á ella.

Los revendedores, en las primeras horas sangraban al público, pero este se escamó y á las 3 de la tarde andaba el papel por el suelo, tendidos de sombra á poseta, delanteras de grada á 10 rs. y de palco á 12 y 14 ¡Bien empleado les está á tales industriales por sus escandalosas exigencias!

El ganado de la corrida bueno, los matadores bien en general; calor, mucha animacion, mucha hermosa con mantilla blanca, y en el pelo y en el pecho un almacen de claveles, que es la flor, que hoy dia priva. Se me olvidaba, tres picadores ingresaron en la enfermeria como consecuencia de nuestro civilizador espectáculo.

En el concurso de ramos de mano Valenciano y Murciano han llevado la palma. Aún faltan dos conciertos que prometen estar tan animados y

brillantes como los anteriores. La orquesta del maestro Vazquez, hace maravillas.

El crimen de la calle del Marqués del Duero continúa preocupando la atencion pública. Como segun se dice fué una equivocacion, por que considero el Sr. Aguilan, designado para ser robado; de ahí que á nadie le llegue la camisa al cuerpo. No basta ser pobre, es preciso que los señores ladrones no nos equivoquen. Lo que hace falta que la policia sea una verdad y que se dedique á perseguir bribones.

Dicen pero yo no lo creo que los carruajes de plaza y sus conductores sufriran una gran reforma en breve plazo. Buena falta hace.

En la Alhambra se ha estrenado un sainete de Vega, *La Camisa de la Lola*; cuadro de nuestras costumbres contemporáneas. Está fácilmente dialogado y con algunas canciones de agradable música. Es obra que quedará en repertorio.

En cambio el Principe Alfonso, continúa con la *soledad de los bancos*. Ha presentado un Sr. Benedetti capaz de tragarse la Biblia, como se traga espadas, mandobles, bayonetas y un paraguas! Es cosa repulsiva por no decir acaquerosa.

Ahora es moda entre las señoras llevar unos elegantes canastillos para flores en vez de los ramitos, que hasta el presente se usaban en la mano. La moda es cómoda y alcanzará gran boga.

Tambien en la casa de Campo, no ha muchos dias se verificaron unas corridas de hombres, por el estilo de las que el pasado año vimos en esa, ejecutadas por algunos ingleses en el juego de bolos del Almajar.

No valieron gran cosa, porque los señoritos corredores, no tenían, ni costumbre de correr, ni fuerza ni resistencia.

Para primero de Julio se unifican los mecheros del alumbrado público. Si con esto se consigue que Madrid no esté á oscuras hemos dado un gran paso. Hoy por hoy es la ciudad peor alumbrada del Universo.

Tambien se arreglará la luz eléctrica de la Puerta del Sol. Dicen se encargará de los aparatos persona competente, por que ahora las cuida un herrero!!! sin duda por la afinidad que existe entre el magnetismo y la electricidad.

El nuevo circo ecuestre de la plaza del Rey se inaugurará en Setiembre próximo por la compañía de zarzuela del Sr. Arderius. El local del teatro circo es grandioso, y las condiciones de su vasto escenario es impresionantes. Veremos como el público recibe este nuevo coliseo. Desde luego bien, como novedad. El pueblo de Madrid es novelero por excelencia.

En la feria llama la atencion un caseta donde se lee, «Fulano, naturalista.» Examinada la mercancía resulta que el tal naturalista es un vendedor de canarios y otros animalitos de su especie.

Hasta otra semana se repite suyo afectisimo

A.

VARIEDADES.

Solucion á la charada anterior:
GRAMA.

Charada.

Mi todo es enfermedad
que á algunos cuesta la vida,
la prima y tertia es muy feo
lo mismo que tertia y prima
y la dos tiene dos letras
que nada nos significan:
yo no se si esto es charada,
no se si está bien escrita,
más cuando tanto se escribe
y todo el mundo publica
sus impresiones, no importa
se imprima tambien lá mis.

H.

La solucion en el número próximo.

CRÓNICA.

Por los celadores municipales ha sido conducido al depósito un sujeto por escándalo.

Mañana celebrará sesión pública ordinaria la corporacion municipal si para ello concurrirá número suficiente de Sres. Concejales.

Esta mañana han sido reconocidos por la junta municipal de sanidad 20 fardos de tocino salado, procedente de Marsella y á la consignacion de D. José Gomez Murcia, resultando que se hallan en buenas condiciones para el consumo público.

Se ha prorogado hasta el 20 del mes actual el plazo de admision de solicitudes para el ingreso en el escalafon especial del servicio agronomico de los ingenieros del ramo.

El número 203 del «Fomento de la Produccion Española» correspondiente al 29 de Mayo, publica las materias continuadas en el siguiente sumario.

Industria corchera.—Un procedimiento del libre cambio.—La creacion de los vinos.—El discurso del Sr. Figuerola.—Las industrias lanera y sedera en los Estados Unidos.—La faiange libre-cambista.—Comercio internacional: Importación.—Ecos de Madrid.—En Francia,